

# Le istituzioni storiche del territorio lombardo - Civita

#### ente promotore

Regione Lombardia - Direzione Generale Culture, Identità e Autonomie della Lombardia

### direzione generale

Roberto Grassi

#### coordinamento

Saverio Almini

#### organizzazione

Università degli Studi di Pavia - Dipartimento di Scienze Storiche e Geografiche "Carlo M. Cipolla"

#### revisione redazionale

Alessandra Baretta

# Criteri seguiti nella revisione dei profili (1997-2005)

a cura di Saverio Almini

Aggiornamento marzo 2005

#### (c) 2005 Regione Lombardia

Si autorizza la riproduzione del presente testo con il vincolo della completa citazione della fonte.



## Sommario

Che cosa è Civita	3
Contenuti della ricerca e prossimi sviluppi	3
Cronistoria della ricerca	3
Dalla carta al web	4
Revisione dei profili	4
Il toponimo	
Toponimi: criteri di uniformazione grafici	5
Toponimi: errata corrige	5
Toponimi: nuovi inserimenti [novembre 2004 – febbraio 2005]	5
Gli estremi cronologi delle schede	11
Uniformazione degli estremi cronologici (istituzioni politico-amministrative)	11
La denominazione delle istituzioni	12
Nuovi inserimenti e modifiche riguardanti le istituzioni politico-amministrative	12
Revisione dei testi e dei riferimenti critici (istituzioni politico-amministrative)	14
Apparati legislativi	14
Ulteriori modifiche agli apparati legislativi nel database unificato (marzo-giugno 2004)	18
Apparati archivistici generali	19
Apparati archivistici particolari	26
Apparati bibliografici particolari	31
Profili dei volumi a stampa unificati in una sola scheda - Regno Lombardo-Veneto	32
Volume di Cremona (febbraio 2000)	
Volume di Mantova (dicembre 1999)	33
Volume di Bergamo (dicembre 1999)	33
Volume di Brescia (dicembre 1999)	34



### Le istituzioni storiche del territorio lombardo – Civita

Criteri seguiti nella revisione dei profili (1997-2005)

#### **AVVERTENZA**

La banca dati pubblicata sul sito < <a href="http://plain.unipv.it/civita">http://plain.unipv.it/civita</a> è aggiornata al febbraio 2005.

#### Che cosa è Civita

Civita fornisce materiali per ricostruire l'organizzazione istituzionale dell'attuale territorio lombardo a partire dal medioevo fino all'epoca contemporanea, con particolare attenzione alla storia delle comunità locali. L'idea di schedare le istituzioni storiche lombarde è nata in ambito archivistico ed è stata promossa dalla Regione Lombardia a partire dal 1997. L'obiettivo della ricerca, articolata in varie fasi, è stato quello di costituire un repertorio di informazioni di primo accesso sulle istituzioni, sui loro organi e competenze, corredato di apparati normativi, archivistici e bibliografici. Nella definizione del lavoro ha influito la necessità, emersa a livello internazionale, di applicare coerentemente modelli informatici per la gestione delle descrizioni archivistiche. La schedatura di Civita, tuttavia, ha inteso rendere ragione in un quadro organico degli ordinamenti politico-amministrativi ed ecclesiastici del territorio lombardo, ma in modo indipendente dai fondi archivistici.

#### Contenuti della ricerca e prossimi sviluppi

Il campo di indagine si è esteso complessivamente dalle istituzioni pubbliche civili locali (compresi i loro organi e i loro ufficiali fino alla fine del XVIII secolo) alle organizzazioni territoriali sovracomunali che si sono succedute dall'epoca di formazione del primo stato regionale fino al 1971, anno di istituzione delle odierne regioni a statuto ordinario. La ricerca ha interessato anche gli stati che si sono succeduti sul territorio lombardo, i loro organi centrali e periferici, e, per l'ambito ecclesiastico, le diocesi e le parrocchie fino all'anno 1989. Sono stati esclusi finora le istituzioni medievali, i feudi in epoca medievale e moderna, gli uffici giudiziari a partire dalle riforme del XVIII secolo in poi, nonché tutti gli istituti di carattere caritativo e assistenziale.

Per quanto riguarda l'ordinamento ecclesiastico, è stata prodotta una schedatura delle parrocchie per il periodo compreso tra XV-XVI secolo e il 1989, relativamente alle diocesi di Milano, Como, Pavia, Vigevano, Lodi, Crema, Mantova, Bergamo, Brescia, Cremona e alle parrocchie site in territorio lombardo oggi appartenenti alla diocesi di Tortona. Ancora da completare è invece il quadro delle pievi antiche, in particolar modo per le diocesi che hanno subito consistenti modificazioni confinarie, e delle circoscrizioni sovraparrocchiali in epoca moderna. Per la diocesi di Milano e in parte per le diocesi di Como, Pavia e Tortona sono stati redatti profili sommari riguardanti le confraternite. E' stata intrapresa, inoltre, la schedatura dei monasteri e conventi lombardi fino al XVIII secolo, che sarà pubblicata nel corso del 2005.

#### Cronistoria della ricerca



La prima fase della ricerca si è conclusa nel 1997, con la pubblicazione a stampa in forma di prototipo di due volumi relativi alle istituzioni politico-amministrative delle attuali province di Bergamo e Brescia. Tra il 1999 e il 2000 sono stati pubblicati sempre a stampa, nell'ordine, i volumi relativi alle province di Sondrio (aprile 1999); Bergamo, Brescia, Mantova, Milano (dicembre 1999); Lecco, Como, Lodi, Cremona (febbraio 2000); Pavia, Varese (giugno 2000). A questi si deve aggiungere il volume dedicato alla città di Milano (giugno 2000). Un cd-rom ha raccolto, in edizione provvisoria (febbraio 2000), tutto il lavoro svolto fino a quel momento, mentre in un ulteriore volume sono state raccolte in modo organico le note critiche e metodologiche che hanno presieduto alla ricerca (maggio 2000). La ricerca sulle istituzioni civili si è conclusa nel 2001, con la pubblicazione di due tomi relativi al periodo 1859-1971 (ottobre 2001). Sempre nel 2001, la ricerca si è estesa alle istituzioni ecclesiastiche. Finora sono stati editi a stampa, per questo ambito della ricerca, i due tomi relativi alla diocesi di Milano (marzo 2002) e il volume sulla diocesi di Vigevano (dicembre 2002).

#### Dalla carta al web

Tra il 2002 e il 2003, l'Università degli Studi di Pavia, nel contesto di una convenzione con la Regione Lombardia, ha provveduto alla messa a punto dell'architettura e allo sviluppo delle componenti software necessarie per la pubblicazione telematica dell'intero patrimonio di informazioni raccolto nello svolgimento della ricerca.

La banca dati di Civita ospita ora in un unico archivio informatico omogeneo circa 39.000 schede relative a istituzioni civili e istituzioni ecclesiastiche del territorio lombardo, che vi sono confluite da trentanove archivi informatici distinti realizzati tra il 1997 e il 2004. I primi tredici archivi, relativi alle istituzioni civili, originariamente prodotti per la stampa cartacea, sono stati successivamente convertiti su un modello di organizzazione dei dati pensato specificamente per la pubblicazione telematica, ed elaborato in concomitanza con lo svolgimento della ricerca sulle istituzioni ecclesiastiche.

La banca dati di Civita si consulta a partire dall'URL: <a href="http://plain.unipv.it/civita">http://plain.unipv.it/civita</a>>. Nella sezione **Materiali** del sito segnalato si possono scaricare in formato pdf i volumi citati insieme ad altra documentazione.

### Revisione dei profili

La costituzione di un'unica banca dati, comprendente tutte le schede realizzate nel corso degli anni, ha richiesto un lavoro di comparazione dei criteri di compilazione e di conseguente uniformazione, sia degli elementi identificativi delle istituzioni (toponimo, denominazione, estremi cronologici) sia dei contenuti e degli apparati critici. Questo lavoro è tuttora in corso. Si segnalano di seguito gli interventi effettuati sulle schede, in modo che se ne possa tenere conto quando si confrontino i singoli profili nell'edizione telematica con i volumi a stampa editi tra il 1999 e il 2002.

### Il toponimo

I profili delle istituzioni storiche sono raccolti nella banca dati di Civita secondo una sequenza toponomastica. Ciascuna istituzione è associata al toponimo corrispondente alla sua sede storica, che può quindi non coincidere con il toponimo che identifica l'attuale circoscrizione comunale alla quale il toponimo storico è riferibile. Nell'unica lista toponomastica sono presenti toponimi ai quali possono essere associate istituzioni sia dell'ordinamento civile sia dell'ordinamento ecclesiastico, oppure istituzioni di uno solo dei due ordinamenti. Il toponimo è stato riportato, per le istituzioni esistenti, secondo la forma attuale del toponimo stesso. Per le istituzioni estinte si è usata ancora la forma attuale del toponimo stesso. Se sono estinti toponimo e istituzione, sono state fatte di



volta in volta le scelte che sembravano più coerenti, attingendo a fonti predeterminate e segnalate nelle introduzioni metodologiche. Nella revisione delle schede già pubblicate nei volumi a stampa sono stati modificati tutti i toponimi che erano fatti coincidere con la denominazione della circoscrizione amministrativa e non con la sede dell'istituzione. Nella banca dati unificata per l'edizione telematica, il toponimo sede dell'istituzione - e quindi anche i toponimi estinti - sono stati comunque sistematicamente associati al toponimo che identifica la circoscrizione amministrativa comunale alla quale il toponimo è attualmente riferibile e alla provincia amministrativa attuale (in sigla), e ciò per orientare la consultazione e per disambiguare eventuali omonimie (sia per forme esistenti, sia per forme estinte).

## Toponimi: criteri di uniformazione grafici

Le eventuali abbreviazioni presenti nei nomi di luogo sono state sciolte. La preposizione <u>de</u> contenuta in talune forme toponomastiche è stata uniformata alla preposizione <u>de</u>. Le forme <u>Ca</u> o <u>Ca</u> presenti in alcune denominazioni di luogo sono state uniformate nella forma <u>Cà</u>.

Per ragioni tecniche, non è stato possibile uniformare i segni di apice: si trovano pertanto sia apostrofi diritti sia apostrofi curvi.

#### Toponimi: errata corrige

toponimo modificato	toponimo in forma aggiornata	comune attuale	provincia
Capriate	Capriate d'Adda	Capriate San Gervasio	BG
Figadelli	San Felice al Lago	Monasterolo del Castello	BG
San Gervasio	San Gervasio d'Adda	Capriate San Gervasio	BG
Fiobbo	Fiobbio	Fiobbio	BG
Ponticelli	Monticelli d'Oglio	Verolavecchia	BS
Nardo	Nadro	Ceto	BS
Nigoline	Nigoline Bonomelli	Corte Franca	BS
Ono	Ono Degno	Pertica Bassa	BS
Volciano	Roè Volciano	Roè Volciano	BS
Villa d'Allegno	Villa Dalegno	Temù	BS
Vallio	Vallio Terme	Vallio Terme	BS
Casaglio	Casaglia	Torbole Casaglia	BS
Berzo inferiore	Berzo Inferiore	Berzo Inferiore	BS
Darfo Boario Terme	Darfo	Darfo Boario Terme	BS
Consiglio	Consiglio di Rumo	Consiglio di Rumo	СО
Spariano	Sparano	Bosnasco	PV
Moirago	Moriago	Giussago	PV
Sette Pozzi	San Michele Sette Pozzi	Malagnino	CR

### Modifica di collegamenti tra toponimo e comune amministrativo

toponimo	comune errato	comune corretto	provincia
Caionvico	Botticino	Brescia	BS
Bagnolo	Lodi Vecchio	Tavazzano con Villavesco	LO

## Toponimi: nuovi inserimenti [novembre 2004 – febbraio 2005]

Provincia di Brescia



Binzago	Agnosine
Piazze	Artogne
Ponte Caffaro	Bagolino
San Vito	Bedizzole
Berlinghetto	Berlingo
Monte	Berzo Demo
San Faustino	Bione
Motella	Borgo San Giacomo
Botticino Mattina	Botticino
Botticino Sera	Botticino
San Gallo	Botticino
Astrio	Breno
Pescarzo di Breno	Breno
Costalunga	Brescia
Villaggio Prealpino	Brescia
Chiesanuova	Brescia
Volta Bresciana	Brescia
San Polo	Brescia
Badia	Brescia
Buffalora	Brescia
Villaggio Sereno I	Brescia
Stocchetta	Brescia
Villaggio Sereno II	Brescia
Violino	Brescia
Calcinatello	Calcinato
Ponte San Marco	Calcinato
Viadana Bresciana	Calvisano
Pescarzo	Capo di Ponte
1 CSCa1ZO	Capo ui i onte
Capodimonte	Castenedolo
Capodimonte Pedrocca	Castenedolo Cazzago San Martino
Capodimonte Pedrocca San Colombano	Castenedolo Cazzago San Martino Collio
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant'Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano Gazzolo	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano Gazzolo Sant' Apollonio	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano Gazzolo Sant' Apollonio Ville	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Marmentino
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano Gazzolo Sant' Apollonio Ville Molinetto	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Marmentino Mazzano
Capodimonte Pedrocca San Colombano Costorio Sant' Andrea Boario Terme Corna Montecchio Fucine Bessimo Angone Boario Terme Zocco Villa Plemo Sacca Costa Villa Valle Villaggio Gnutti Pieve Fontana San Sebastiano Gazzolo Sant' Apollonio Ville	Castenedolo Cazzago San Martino Collio Concesio Concesio Darfo Boario Terme Erbusco Erbusco Esine Esine Gargnano Lozio Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Lumezzane Marmentino



Novagli	Montichiari
Novagli Borgo Sotto	Montichiari
Muratello	Nave
Ossimo Inferiore	Ossimo
Ossimo Superiore	Ossimo
Sacro Cuore	Palazzolo sull'Oglio
San Giuseppe	Palazzolo sull'Oglio
San Pancrazio	Palazzolo sull'Oglio
San Rocco	Palazzolo sull'Oglio
Belprato	Pertica Alta
Lavone	Pezzaze
Beata	Pian Camuno
Solato	Pian Camuno
Vissone	Pian Camuno
Cogno	Piancogno
Piamborno	Piancogno
Fraine	Pisogne
Grignaghe	Pisogne
Gratacasolo	Pisogne
Toline	Pisogne
Sonvico	Pisogne
Pontasio	Pisogne
Gombio	Polaveno
San Giovanni	Polaveno
Precasaglio	Ponte di Legno
Chiesuola	Pontevico
Bettegno	Pontevico
Torchiera	Pontevico
Gazzane	Preseglie
San Michele	Prevalle
San Zenone	Prevalle
Fantecolo	Provaglio d'Iseo
San Carlo	Rezzato
Castelfranco	Rogno
San Vigilio	Rogno
Duomo	Rovato
Lodetto	Rovato
Bargnana	Rovato
San Giovanni Bosco	Rovato
San Giuseppe	Rovato
Sant'Andrea	Rovato
Sant'Anna	Rovato
Villa	Salò
Zanano	
	Sarezzo
Ponte Zanano	Sarezzo
Valle Saviore	Saviore dell'Adamello
Ponte Saviore	Saviore dell'Adamello
Novelle	Sellero
Comella	Seniga
Castello	Serle
Garda	Sonico
Rino	Sonico
Piovere	Tignale
Campione sul Garda	Tremosine
Sermerio	Tremosine
Vesio	Tremosine
Voltino	Tremosine
Carcina	Villa Carcina



Cailina	Villa Carcina
Cogozzo	Villa Carcina
Canè	Vione
Stadolina	Vione
Collio	Vobarno
Carpeneda	Vobarno
Pompegnino	Vobarno

## Provincia di Bergamo

tananima insanita	comune amministrativo
Costa	Adrara San Martino
Costa	Adrara San Martino
Casale	Albino
Dossello	
	Albino
Abbazia	Albino
Sambusita	Algua
Albenza	Almenno San Bartolomeo
Alzano Sopra	Alzano Lombardo
Amora	Aviatico
Ama	Aviatico
Ganda	Aviatico
Dosso	Azzone
Dezzo di Scalve	Azzone
Ponte Giurino	Berbenno
Astino	Bergamo
Redona	Bergamo
Valtesse	Bergamo
Colognola	Bergamo
Grumello del Piano	Bergamo
Fontana	Bergamo
Castagneta	Bergamo
Valverde	Bergamo
Celadina	Bergamo
Monterosso	Bergamo
Campagnola	Bergamo
Loreto	Bergamo
Longuelo	Bergamo
Malpensata	Bergamo
Boccaleone	Bergamo
Ghiaie	Bonate Sopra
Terzo	Borgo di Terzo
Sant'Antonio abbandonato	Brembilla
Laxolo	Brembilla
Crespi d'Adda	Capriate San Gervasio
Cividino	Castelli Calepio
Bratto	Castione della Presolana
Dorga	Castione della Presolana
Cenate San Leone	Cenate Sopra
Cenate San Martino	Cenate Sotto
Cenate San Rocco	Cenate Sotto
Cerete Alto	Cerete
Cerete Basso	Cerete
Fiorine	Clusone
Santa Maria del Sasso	Cortenuova
Trafficanti	Costa di Serina
Ambriola	Costa di Serina Costa di Serina
AIIIUIIUIa	Costa di Selilla



Ceratello	Costa Volpino
Pian	Costa Volpino
Volpino	Costa Volpino
Brembo	Dalmine
Valmaggiore	Endine Gaiano
Cirano	Gandino
Monte Grone	Grone
Gavarno	Nembro
Zambla	Oltre il Colle
Cantoni d'Oneta	Oneta
Gromlongo	Palazzago
Ponte Selva	Parre
Villaggio Santa Maria	Ponte San Pietro
Ramera	Ponteranica
Roncallo Gaggio	Pontida
Odiago	Pontida
Cappuccini	Romano di Lombardia
Rota dentro	Rota d'Imagna
Rota fuori	Rota d'Imagna
Pianca	San Giovanni Bianco
Spino	San Pellegrino Terme
Selino Basso	Sant'Omobono Imagna
Gavarno Vescovado	Scanzorosciate
San Giovanni nei Boschi	Scanzorosciate
San Pantaleone	Scanzorosciate
Scanzo	Scanzorosciate
Rosciate	Scanzorosciate
Camorone	Sedrina
Cassinone	Seriate
Valpiana	Serina
Petosino	Sorisole
Piazza	Sovere
Olda	Taleggio
Pizzino	Taleggio
Limania	Terno d'Isola
Casale di Scanzo	Torre de' Roveri
Roncola	Treviolo
Bondione	Valbondione
Zingonia	Verdellino
Ogna	Villa d'Ogna
Villongo San Filastro	Villongo
Villongo Sant'Alessandro	Villongo
Selva	Zandobbio
Ambria	Zogno
Miragolo San Marco	Zogno
Miragolo San Salvatore	Zogno
Santa Maria in Campagna	Torre Pallavicina
Vidalengo	Caravaggio

## Provincia di Lecco

toponimo inserito	comune amministrativo
Pascolo	Calolziocorte
Sogno	Torre de' Busi
San Gottardo	Torre de' Busi
Pieia	Torre de' Busi
Valcava	Torre de' Busi



## Provincia di Como

toponimo inserito	comune amministrativo
Loppia	Bellagio
Pescallo	Bellagio
Campo	Lenno
Acquafredda	Lenno
Castello	Menaggio
Isola Comacina	Ossuccio
Val Perlana	Ossuccio

## Provincia di Sondrio

toponimo inserito	comune amministrativo
Vallate	Cosio Valtellino
Dona	Prata Camportaccio

## Provincia di Pavia

toponimo inserito	comune amministrativo
Certosa di Pavia	Certosa di Pavia

## Provincia di Cremona

toponimo inserito	comune amministrativo
San Pietro in Mendicate	Ca' d'Andrea
Santa Maria dei Sabbioni	Cappella Cantone
Melotta	Casaletto di Sopra
San Latino	Castelleone
San Martino in Beliseto	Castelverde
Pieve Grumone	Corte de' Frati
Stagno Lombardo	Stagno Lombardo
Boschetto	Cremona
Migliaro	Cremona
Borgo ex Parmigiano	Gerre de' Caprioli
Borgolieto	Gussola
San Michele Sette Pozzi	Malagnino
Roggione di Pizzighettone	Pizzighettone
Regona	Pizzighettone
Gera d'Adda	Pizzighettone
Villanova	Rivarolo del Re ed Uniti
Casanova del Morbasco	Sesto ed Uniti
Isengo	Soncino
Villacampagna	Soncino
Gallignano	Soncino

## Provincia di Mantova

toponimo inserito	comune amministrativo
Villastrada	Dosolo
Correggioverde	Dosolo
Belforte	Gazzuolo
Bellaguarda	Viadana



Cividale	Rivarolo Mantovano
Ponteterra	Sabbioneta
Breda Cisoni	Sabbioneta
Villapasquali	Sabbioneta
Cogozzo	Viadana
Buzzoletto	Viadana
Sabbioni di San Matteo	Viadana
San Matteo delle Chiaviche	Viadana
Salina	Viadana
Cicognara	Viadana

#### Gli estremi cronologi delle schede

Nella revisione degli estremi cronologici delle schede ai fini della pubblicazione telematica sono state apportate vistose variazioni rispetto alle soluzioni adottate nei volumi a stampa. In sintesi, questi sono i criteri adottati: l'estremo cronologico iniziale è stato fatto coincidere con il preciso anno di fondazione per tutte le istituzioni di carattere territoriale, laddove conosciuto e attestato da fonti verificabili, oppure con il solo secolo di presunta fondazione. Se dell'anno si sono rintracciati gli estremi precisi (compresi mese e giorno) se ne è data indicazione solo nel profilo delle schede, tranne nei casi in cui la datazione con mese e giorno fosse particolarmente rilevante, e come tale è stata mantenuta. Se di una istituzione si possedeva solo una prima citazione in un determinato anno o genericamente in un secolo, si è data l'indicazione del solo secolo corrispondente. Gli stessi criteri di datazione sono stati adottati per quanto riguarda l'estremo cronologico finale, con riferimento non più alla fondazione ma alla cessazione, soppressione o scomparsa delle istituzioni. L'estremo cronologico finale delle istituzioni esistenti alla fine del periodo considerato per la ricerca (1971, per istituzioni politico-amministrative; 1989, per le istituzioni ecclesiastiche) è stato posto tra parantesi quadre: [1971], [1989].

## Uniformazione degli estremi cronologici (istituzioni politico-amministrative)

N.B. la colonna "provincia" indica il corrispondente volume a stampa.

provincia	criterio di revisione adottato	
Bergamo	gli estremi di esistenza dei comuni già appartenuti alla Gera d'Adda sono stati uniformati a quelli	
	dei comuni del Ducato di Milano	
Bergamo	sono stati uniformati gli estremi di aggregazione dei comuni nel periodo cisalpino-napoleonico:	
	1801, 1804, 1809 [e non: 1810]; è ancora in corso la verifica delle rispettive fonti legislative	
Bergamo	sono stati uniformati i criteri di datazione dei comuni del periodo periodo cisalpino-napoleonico e	
	lombardo-veneto	
Brescia	sono stati uniformati gli estremi di aggregazione dei comuni nel periodo cisalpino-napoleonico:	
	1801, 1804 [e non: 1805]; è ancora in corso la verifica delle rispettive fonti legislative	
Brescia	sono stati uniformati i criteri di datazione dei comuni del periodo periodo cisalpino-napoleonico	
	lombardo-veneto	
Cremona	sono stati uniformati i criteri di datazione dei comuni del periodo periodo cisalpino-napoleonico e	
	lombardo-veneto	
Cremona	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni in antico regime [1757, e	
	non 1756]	
Cremona	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi iniziali dei comuni nella Lombardia	
	Austriaca [1757, e non 1758]	
Cremona	sono stati uniformati gli estremi finali dei comuni e distretti del regno d'Italia [1815, e non 1816]	



Como	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni in antico regime [1757, e		
	non 1756]		
Como	sono stati uniformati gli estremi di aggregazione dei comuni nel periodo cisalpino-napoleonico		
Como	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni in antico regime [1751, 1753]		
Lodi	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi iniziali dei comuni nella Lombardia Austriaca [1757, e non 1758]		
Lodi	sono stati uniformati gli estremi di aggregazione dei comuni nel periodo cisalpino-napoleonico [1809 e non: 1810]		
Lodi	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni in antico regime [1751, 1753]		
Lodi	sono stati uniformati gli estremi finali dei distretti 1816-1853 del regno Lombardo-Veneto [1853 e non: 1852]		
Lodi	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi delle delegazioni [1786-1791; 1786-		
	1797]; in taluni casi sono stati inseriti nuovi record; è ancora in corso la verifica delle rispettive fonti legislative		
Mantova	sono state eliminate le sovrapposizioni nelle datazioni dei comuni per il periodo 1859-1868 tra le		
11111100 ( 11	schede dei periodi pre- e post-unitario		
Mantova	sono stati uniformati gli estremi di aggregazione dei comuni nel periodo cisalpino-napoleonico: [1809 e non: 1810]		
Mantova	sono stati uniformati gli estremi finali dei comuni del regno d'Italia [1815, e non 1816]		
Mantova	sono stati uniformati gli estremi finali dei comuni in antico regime [1797, e non 1798]		
Pavia	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni in antico regime (principato di Pavia) [1757, e non 1756]		
Pavia	sono stati verificati ed eventualmente corretti gli estremi finali dei comuni nella Lombardia Austriaca [1797, e non 1796]		

### Manca ancora allo stato attuale la verifica per:

provincia	aspetto da verificare
Pavia	estremi dei comuni in antico regime per l'area già sabauda (Oltrepò, Lomellina, Vigevanasco)

#### La denominazione delle istituzioni

Per la denominazione ci si è attenuti di norma a due principi. Il primo riguarda la forma diretta. Tutte le istituzioni, comprese quelle la cui denominazione ufficiale non lo prevedeva, sono state indicate nella forma diretta [esempi: diocesi di Cremona; vicariato foraneo di Corbetta; parrocchia dell'Immacolata Concezione; confraternita del Santissimo Sacramento; scuola delle Quattro Marie; consorzio della Misericordia; comune di Acquate; archivio di stato di Milano].

Il secondo principio prevedeva di formulare le denominazioni in modo che in tutte fosse indicato un termine generico (diocesi, vicariato foraneo, parrocchia, confraternita, scuola, consorzio agrario, comune, prefettura) variamente specificato. La maggior parte delle istituzioni viene identificata mediante la specificazione del toponimo, mentre per le parrocchie e per le pievi è stato usato il titolo (nome del santo o mistero al quale è dedicata la chiesa parrocchiale o plebana più eventuali attributi). Nella denominazione i termini generici sono stati scritti sempre minuscoli. Tutte le abbreviazioni sono state sciolte.

### Nuovi inserimenti e modifiche riguardanti le istituzioni politico-amministrative

Durante il lavoro di revisione è stata riscontrata la mancanza di alcune schede e l'errata datazione di altre, che sono state inserite ex novo o corrette. I rispettivi profili sono oggetto di revisione. Se ne riporta un elenco non definitivo suddiviso per i corrispondenti volumi a stampa.

#### provincia di PAVIA



Pavia, distretto di Pavia (1798-1801)

Pavia, distretto di Pavia (1801-1805)

Pavia, distretto II di Pavia (1805-1815)

Pavia, provincia di Pavia (1816-1859)

Pavia, provincia di Pavia (1786-1797)

Belgioioso, distretto I di Belgioioso (1798-1801)

Bereguardo, distretto di Bereguardo (1798-1801)

Pavia, dipartimento del Ticino

#### provincia di VARESE

Gallarate, provincia di Gallarate (1786-1797)

### provincia di BERGAMO

Breno, distretto di Breno (1804-1805)

Bergamo, distretto di Bergamo (1805-1815)

Treviglio, distretto di Treviglio (1805-1815)

Clusone, distretto di Clusone (1805-1815)

Bergamo, provincia di Bergamo (1816 - 1859)

#### provincia di LODI

Lodi, distretto II di Lodi (1797-1798)

Borghetto Lodigiano, distretto VI di Borghetto (1797-1798)

Castiglione Lodigiano, distretto di Castiglione (1797-1798)

Codogno, distretto X di Codogno (1797-1798)

Borghetto Lodigiano, distretto III di Borghetto Lodigiano (1853-1859)

#### provincia di MANTOVA

Isola della Scala, distretto IV di Isola (1798-1799)

Villafranca, distretto VI di Villafranca (1798-1799)

#### provincia di BRESCIA

Lonato, distretto V di Lonato (1816-1853)

Lonato, distretto VIII di Lonato (1853-1859)

Chiari, distretto VIII di Chiari (1816-1853)

Chiari, distretto XI di Chiari (1853-1859)

Iseo, distretto X di Iseo (1816-1853)

Iseo, distretto XIII di Iseo (1853-1859)

Verolanuova, distretto XI di Verolanuova (1816-1853)

Verolanuova, distretto XII di Verolanuova (1853-1859)

Orzinuovi, distretto XII di Orzinuovi (1816-1853)

Orzinuovi, distretto XIV di Orzinuovi (1853-1859)

Leno, distretto XIII di Leno (1816-1853)

Leno, distretto V di Leno (1853-1859)

Salò, distretto XIV di Salò (1816-1853)

Salò, distretto VII di Salò (1853-1859)

Gargnano, distretto XV di Gargnano (1816-1853)

Gargnano, distretto X di Gargnano (1853-1859)

Vestone, distretto XVII di Vestone (1816-1853)

RegioneLombardia Le istituzioni storiche del territorio lombardo - Civita



Vestone, distretto IX di Vestone (1853-1859)

### Nella banca dati sono stati inseriti inoltre altri nuovi record, come dal prospetto seguente:

<ul> <li>amministrazione centrale del dipartimento di (1797-1802)</li> <li>amministrazione centrale del dipartimento di (1802-1805)</li> </ul>	[1 per ogni dipartimento] [1 per ogni dipartimento]
<ul> <li>amministrazione provinciale di (1757-1786)</li> <li>amministrazione provinciale di (1786-1791)</li> <li>amministrazione provinciale di (1791-1796)</li> </ul>	[1 per ogni provincia] [1 per ogni provincia] [1 per ogni provincia]
- commissario del potere esecutivo (1797-1802)	[1 per ogni dipartimento]
- congregazione municipale di	[1 per provincia]
- congregazione provinciale di (1815-1859)	[1 per provincia]
- delegazione provinciale di (1815-1859)	[1 per provincia]
- intendenza politica di	[1 per provincia]

Per ciascuno di questi nuovi record è stato redatto un sintetico profilo; un opportuno link permette di accedere al profilo generale corrispondente che contiene informazioni più circostanziate sulla tipologia dell'istituzione stessa.

### Revisione dei testi e dei riferimenti critici (istituzioni politico-amministrative)

In calce ai singoli volumi a stampa delle istituzioni politico-amministrative si trovavano i codici degli apparati critici utilizzati nelle schede con le relative notizie (riferimenti generali).

Tali codici sono stati fusi in un unico database, confrontati e rivisti. Di seguito si riportano le tabelle che rendono conto delle correzioni apportate.

### Apparati legislativi

provincia	codice errato	codice corretto	note
Bergamo	Confini 14 dicembre 1797		deprecato
Bergamo	Legge 19 febbraio 1798	legge 1 ventoso anno VI	
Bergamo	Legge 6 marzo 1798	legge 11 ventoso anno VI a	
Bergamo	Legge 26 settembre 1798	legge 5 vendemmiaio anno VII	
Bergamo	Legge 13 maggio 1801	legge 23 fiorile anno IX	
Bergamo	Legge 12 febbraio 1816	notificazione 12 febbraio 1816	
Bergamo	Legge 1853	notificazione 23 giugno 18153	
Brescia	costituzione della Cisalpina 8 luglio 1797	costituzione 20 messidoro anno V	
Brescia	Legge 17 luglio 1797	legge 29 messidoro anno V	
Brescia	Legge 3 novembre 1797	legge 13 brumaio anno VI a	
Brescia	Legge 1 marzo 1798	legge 11 ventoso anno VI b	
Brescia	Legge 2 maggio 1798	legge 13 fiorile anno VI	
Brescia	Costituzione della Cisalpina 1 settembre 1798	costituzione 15 fruttidoro anno VI	
Brescia	Legge 1 settembre 1798	legge 15 fruttidoro anno VI a	
Brescia	Legge 5 settembre 1798	legge 19 fruttidoro anno VI	
Brescia	Legge 26 settembre 1798	legge 5 vendemmiaio anno VII	
Brescia	Legge 12 ottobre 1798	legge 21 vendemmiaio anno VII a	

RegioneLombardia

14



Brescia	Legge 5 febbraio 1799	legge 17 piovoso anno VII
Brescia	Legge 25 febbraio 1799	legge 7 ventoso anno VII a
Brescia	Legge 13 maggio 1801	legge 23 fiorile anno IX
Brescia	Legge 12 febbraio 1816	notificazione 12 febbraio 1816
Como	Editto 30 dicembre 1755	riforma Stato di Milano 1755
Como	Editto 19 giugno 1756	riforma Como e territorio 1756
Como	Editto 10 giugno 1757	editto 10 giugno 1757
Como	Editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
Como	Costituzione 20 messidoro anno V	costituzione 20 messidoro anno V
Como	Legge 7 germinale anno VI	legge 7 germinale anno VI
Como	Legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Como	Legge 11 vendemmiale anno VII	legge 11 vendemmiaio anno VII
Como	Legge 20 nevoso anno VII	legge 20 nevoso anno VII
Como	Legge 23 fiorile anno IX	legge 23 fiorile anno IX
Como	Legge 24 luglio 1802	legge 24 luglio 1802
Como	Decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Como	Decreto 14 luglio 1807	decreto 14 luglio 1807
Como	Decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 b
Como	Decreto 30 luglio 1812	decreto 30 luglio 1812
Como	Notificazione 12 febbraio 1816	notificazione 12 febbraio 1816
Como	Notificazione 1 luglio 1844	notificazione 1 luglio 1844
Como	Notificazione 23 giugno 1853	notificazione 23 giugno 1853
Cremona	Riforma 30 dicembre 1755	riforma Stato di Milano 1755
Cremona	Riforma 9 gennaio 1756	riforma città e contado di Cremona 1756
Cremona	Riforma 2 giugno 1756	riforma Casalmaggiore 1756
Cremona	Riforma 20 dicembre 1757	riforma Pizzighettone 1757
Cremona	Riforma 13 febbraio 1758	riforma Due Miglia 1758
Cremona	Riforma 15 febbraio 1758	riforma Castelleone 1758
Cremona	Riforma 22 febbraio 1758	riforma Soresina 1758
Cremona	editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
Cremona	editto 26 settembre 1786/1	editto 26 settembre 1786 b
Cremona	editto 26 settembre 1786/2	editto 26 settembre 1786 a
Cremona	Dispaccio 20 gennaio 1791	dispaccio 20 gennaio 1791
Cremona	costituzione della Cisalpina 8 luglio 1797	costituzione 20 messidoro anno V
Cremona	Legge 17 luglio 1797	legge 29 messidoro anno V
Cremona	legge 1 maggio 1798	legge 12 fiorile anno VI b legge 12 fiorile anno VI a
Cremona	legge 1 maggio 1798/1 Costituzione della Cisalpina 1 settembre 1798	costituzione 15 fruttidoro anno VI
Cremona Cremona	legge 1 settembre 1798	legge 15 fruttidoro anno VI a
Cremona	legge 1 settembre 1798/1	legge 15 fruttidoro anno VI b
Cremona	legge 26 settembre 1798	legge 5 vendemmiaio anno VII
Cremona	Legge 13 maggio 1801	legge 23 fiorile anno IX
Cremona	Legge 24 luglio 1802	legge 24 luglio 1802
Cremona	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Cremona	decreto 8 giugno 1803 decreto 4 novembre 1809	decreto 8 giugno 1803 a decreto 4 novembre 1809 d
Cremona	Patente 7 aprile 1815	patente 7 aprile 1815
Cremona	Patente 24 aprile 1815	patente 7 aprile 1815
Cicinona	1 denie 27 upine 1015	patente 27 aprile 1015
Lecco	Statuti, Como	statuti di Como 1335
Lecco	Statuti, Val San Martino	statuti di Val San Martino 1445
Lecco	editto 30 dicembre 1755	riforma Stato di Milano 1755
Lecco	editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
Lecco	legge 13 brumale anno VI	legge 13 brumaio anno VI a
Lecco	legge 25 brumale anno VI	legge 25 brumaio anno VI b
Lecco	legge 11 ventoso anno VI	legge 11 ventoso anno VI a
Lecco	legge 6 germinale anno VI	legge 6 germinale anno VI a
	1 -00 0	-000



Lecco	legge 15 fruttidoro anno VI	legge 15 fruttidoro anno VI b
Lecco	legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Lecco	legge 17 piovoso anno VII	legge 17 piovoso anno VII b
Lecco	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Lecco	decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 b
Lecco	decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 b
Lodi	Riforma 1755	riforma Stato di Milano 1755
Lodi	editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
Lodi		
	Reale Dispaccio 20 gennaio 1791	dispaccio 20 gennaio 1791
Lodi	legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Lodi	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Lodi	decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 e
Lodi	Decreto 22 gennaio 1841	decreto 22 gennaio 1841
Mantova	nuovo compartimento territoriale 5 giugno 1784	compartimento di Mantova 1784
Mantova	aggregazione 26 luglio 1785	editto 18 marzo 1785 a
Mantova	intendenze 1 febbraio 1786	editto 26 settembre 1786 a
Mantova	compartimento territoriale 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
Mantova	piano 24 gennaio 1791	dispaccio 24 gennaio 1791
Mantova	avviso del 5 complementare anno V	avviso 5 complementare anno V
Mantova	Legge 13 brumale anno VI	legge 13 brumaio anno VI a
Mantova	legge 11 ventoso anno VI	legge 11 ventoso anno VI b
Mantova	legge 12 fiorile anno VI	legge 11 ventoso anno VI b
Mantova	legge 15 fruttidoro anno VI	legge 15 fruttidoro anno VI b
Mantova	legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Mantova	legge 21 vendemmiale anno VII	legge 21 vendemmiaio anno VII
Mantova	legge 27 vendemmiale anno VII	legge 27 vendemmiaio anno VII
Mantova	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Mantova	patente 12 febbraio 1816	notificazione 12 febbraio 1816
Milano (città)	Costituzione dell'anno V	costituzione 20 messidoro anno V
Milano	Costituzione dell'anno VI	costituzione 15 fruttidoro anno VI
(città)	Costituzione den anno vi	Costituzione 13 nutriuoro unito 11
(Citta)		
Milano	Riforma 30 dicembre 1755	riforma Stato di Milano 1755
(provincia)	Kilolina 30 dicembre 1733	Thorna State at Wilane 1755
Milano	Editto 10 giugno 1757	editto 10 giugno 1757
(provincia)	Latto 10 glugno 1737	Cutto 10 glugno 1757
Milano	Riforma 10 febbraio 1758	riforma Ducato di Milano 1758
	Kilolina 10 leoolalo 1738	mornia Ducato di Milano 1738
(provincia) Milano	Editto 6 giugno 1774	editto 6 giugno 1774
	Eulito o giugno 1//4	culto o giugno 1774
(provincia)	Diamondia 22 novembre 1704	diamagaia 22 massambaa 1704
Milano	Dispaccio 23 novembre 1784	dispaccio 23 novembre 1784
(provincia)	F1'4 10 1705	1'4, 10, 17051
Milano	Editto 18 marzo 1785	editto 18 marzo 1785 b
(provincia)	T	100 00 00 10 1500
Milano	Editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 a
(provincia)		
Milano	Editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 b
(provincia)		
Milano	Editto 26 settembre 1786	editto 26 settembre 1786 c
(provincia)		
Milano	Dispaccio 11 dicembre 1788	dispaccio 11 dicembre 1788
(provincia)		
Milano	Dispaccio 20 gennaio 1791	dispaccio 20 gennaio 1791
(provincia)		
		i I



Milano	Dispaccio 30 gennaio 1791	dispaccio 30 gennaio 1791
(provincia)		
Milano	Legge 29 messidoro anno V	legge 29 messidoro anno V
(provincia)		
Milano	Costituzione 20 messidoro anno V	costituzione 20 messidoro anno V
(provincia)		
Milano	Legge 13 brumale anno VI	legge 13 brumaio anno VI a
(provincia)		
Milano	Legge 24 brumale anno VI	legge 24 brumaio anno VI
(provincia)		
Milano	Legge 30 ventoso anno VI	legge 30 ventoso anno VI
(provincia)		
Milano	Legge 6 germinale anno VI	legge 6 germinale anno VI a
(provincia)	1881 181 1111	188.181
Milano	Legge 6 germinale anno VI bis	legge 6 germinale anno VI b
(provincia)	1881 181 1111	188.181
Milano	Legge 7 germinale anno VI	legge 7 germinale anno VI
(provincia)	684 / 8	1.000 / 2011111111111111111111111111111111
Milano	Legge 5 fiorile anno VI	legge 5 fiorile anno VI
(provincia)		1.000 1
Milano	Legge 12 fiorile anno VI	legge 12 fiorile anno VI a
(provincia)	2088 12 1101110 411110 11	10580 12 1101110 411110 1111
Milano	Costituzione 15 fruttidoro anno VI	costituzione 15 fruttidoro anno VI
(provincia)	Costituzione 13 fidulation dinio VI	COSTIGNATION TO MARKET THE TOTAL THE
Milano	Legge 15 fruttidoro anno VI bis	legge 15 fruttidoro anno VI b
(provincia)	Logge to fraction aims viols	10550 13 Hattidoro annio VI o
Milano	Legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
(provincia)	Legge 3 vendeminate anno vii	legge 5 vendeminato dinio vii
Milano	Risoluzione 17 piovoso anno VII	risoluzione 17 piovoso anno VII
(provincia)	Risoluzione 17 piovoso anno vii	Tisolazione 17 piovoso anno vii
Milano	Legge 17 piovoso anno VII bis	legge 17 piovoso anno VII
(provincia)	Legge 17 piovoso anno vii bis	legge 17 piovoso anno vii
Milano	Legge 23 fiorile anno IX	legge 23 fiorile anno IX
(provincia)	Legge 23 Horne anno 1A	legge 23 norme anno 1X
Milano	Decreto 6 maggio 1802	decreto 6 maggio 1802
(provincia)	Decreto o maggio 1802	decreto o maggio 1802
Milano	Legge 24 luglio 1802	legge 24 luglio 1802
(provincia)	Legge 24 luglio 1802	legge 24 luglio 1802
Milano	Decreto 20 ottobre 1802	decreto 20 ottobre 1802
	Decreto 20 ottobre 1802	decreto 20 ottobre 1802
(provincia) Milano	Decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
	Decreto 8 giugno 1803	decreto 8 giugno 1803 a
(provincia) Milano	Decreto 5 dicembre 1805	decreto 5 dicembre 1805
	Decreto 3 dicembre 1803	decreto 3 dicembre 1803
(provincia)	Daniela 4 a acceptant 1000	1
Milano	Decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 a
(provincia)	D 4 4 1 10001;	1 4 4 1 1000
Milano	Decreto 4 novembre 1809 bis	decreto 4 novembre 1809 e
(provincia)	D 4 0 1 1011	1 4 0 1 1011
Milano	Decreto 8 novembre 1811	decreto 8 novembre 1811
(provincia)	D 7 1 1015	7 1 1015
Milano	Patente 7 aprile 1815	patente 7 aprile 1815
(provincia)	N'. 10 011	
Milano	Notificazione12 febbraio 1816	notificazione 12 febbraio 1816
(provincia)		
Milano	Regolamento 12 aprile 1816	regolamento 12 aprile 1816
(provincia)		
Milano	Notificazione 1 luglio 1844	notificazione1 luglio 1844
(provincia)		



Milano (provincia)	Notificazione 23 giugno 1853	notificazione 23 giugno 1853
(provincia)		
Pavia	Compartimentazione teresiana del 1757	editto 10 giugno 1757
Pavia	Comparto 1786	editto 26 settembre 1786 c
Pavia	Legge 30 ventoso anno VI	legge 30 ventoso anno VI
Pavia	Legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Pavia	Legge 12 brumale anno IX	legge 12 brumaio anno IX
Pavia	Legge 23 fiorile anno IX	legge 23 fiorile anno IX
Pavia	decreto 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Pavia	decreto 1859	legge 23 ottobre 1859
Sondrio	decreto 1 brumale anno VI	decreto 1 brumaio anno VI
Sondrio	legge 13 brumale anno VI	legge 13 brumaio anno VI a
Sondrio	legge 15 fruttidoro anno VI	legge 15 fruttidoro anno VI a
Sondrio	legge 7 ventoso anno VII	legge 7 ventoso anno VII b
Sondrio	legge 11 vendemmiale anno VII	legge 11 vendemmiaio anno VII
Sondrio	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Sondrio	notificazione della luogotenenza lombarda 23	notificazione 23 giugno 1853
	giugno 1853	
Sondrio	legge 23 ottbre 1859	legge 23 ottobre 1859
Varese	legge 6 germinale anno VI bis	legge 6 germinale anno VI b
Varese	legge 15 fruttidoro anno VI	legge 15 fruttidoro anno VI c
Varese	legge 5 vendemmiale anno VII	legge 5 vendemmiaio anno VII
Varese	decreto 8 giugno 1805	decreto 8 giugno 1805 a
Varese	decreto 4 novembre 1809	decreto 4 novembre 1809 a
Varese	decreto 4 novembre 1809, Lario	decreto 4 novembre 1809 b

## Ulteriori modifiche agli apparati legislativi nel database unificato (marzo-giugno 2004)

codice errato	codice corretto	note
decreto 1 ventoso anno VI	legge 1 ventoso anno VI	
legge 18 fiorile anno VI	legge 12 fiorile anno VI	
legge 8 germinale anno VI		deprecato
legge 15 fruttidoro anno VI c		deprecato
nota 14 fruttidoro anno VI	proclama 14 fruttidoro anno VI	
decreto 1 brumaio anno VI		deprecato
legge 11 messidoro anno V		deprecato
legge 12 fiorile anno VI		deprecato
determinazione 30 ventoso anno VII	avviso 30 ventoso anno VII	
dichiarazione 25 nevoso anno VII	circolare 25 nevoso anno VII	
legge 20 nevoso anno VII	determinazione 20 nevoso anno VII	
risoluzione 17 piovoso anno VII		deprecato
comunicazione 30 giugno 1802	ordinanza 30 giugno 1802	
decreto 20 aprile 1802 a	decreto 20 aprile 1802	
decreto 20 aprile 1802 b	decreto 1 maggio 1802	
discorsi 14 febbraio 1802	avviso 14 febbraio 1802	
disposizioni 25 aprile 1802	circolare 25 aprile 1802	
istruzioni 15 novembre 1802	decreto 15 novembre 1802	
regolamento 27 marzo 1802	ordinanza 27 marzo 1802	
decreto 1 maggio 1802 [2]		deprecato
notifica 26 fdebbraio 1803	circolare 26 febbraio 1803	
decreti 13 novembre 1804	decreto 13 novembre 1804	
decreto 13 agosto 1804	decreto 1 settembre 1804	
decreti 1 agosto 1805	decreto 1 agosto 1805 a	
decreti 28 giugno 1805	decreto 28 giugno a	



nomina 6 giugno 1805	proclama 6 giugno 1805	
decreti 4 agosto 1807	decreto 4 agosto 1807 a	
decreti 19 dicembre 1807	decreto 19 dicembre 1807	
legge 21 aprile 1808	decreto 21 aprile 1808	
legge 27 gennaio 1808	decreto 27 gennaio 1808	
decreti 10 ottobre 1809	decreto 10 ottobre 1809	
nomina 21 aprile 1814	avviso 21 aprile 1814 b	
avviso 21 aprile 1814	avviso 21 aprile 1814 a	
nomina 24 aprile 1814	avviso 24 aprile 1814	
proclama 23 aprile 1814	determinazione 23 aprile 1814	
determinazione 21 novembre 1815	decreto 21 novembre 1815	
determinazione 5 novembre 1815	decreto 5 novembre 1815	
determinazione 2 gennaio 1816	avviso 2 gennaio 1816	
risoluzione 23 marzo 1816	notificazione 2 aprile 1816	
risoluzione 2 aprile 1816	notificazione 11 aprile 1816	
circolare 1816		deprecato
patente 31 dicembre 1818	notificazione 28 febbraio 1819	
notificazione 15 maggio 1830	notificazione 15 giugno 18130	
determinazione 26 luglio 1848	proclama 26 luglio 1848	
dispaccio 18 marzo 1848	avviso 18 marzo 1848	
comunicazione 17 marzo 1849	circolare 17 marzo 1849	
editto 7 ottobre 1848		deprecato
legge 30 settembre 1848	decreto 30 settembre 1848	
Trattato 6 maggio 1849	trattato 6 agosto 1849	
legge 25 aprile 1859 a		deprecato
legge 25 aprile 1859 b	legge 25 aprile 1859	
legge 24 luglio 1859	decreto 24 luglio 1859	
decreto 20 novembre 1859	legge 20 novembre 1859	

## Apparati archivistici generali

volume	codice modificato	codice corretto	note
Varese	aggregazione di comuni della provincia di Milano	Aggregazione di comuni provincia di Milano, 1843	
Varese	aggregazioni 1730	Aggregazione di comuni Stato di Milano, 1730	
Varese	aggregazioni 1732-1733	Aggregazioni di comuni Stato di Milano, 1732-1733	
Varese	ASVa, Catasto teresiano		deprecato
Varese	ASVa, Catasto teresiano, Tavole censuarie		deprecato
Varese	ASVa, Volture		deprecato
Varese	Compartimento 1751	Compartimento Ducato di Milano, 1751	
Varese	compartimento 1791	Compartimento Lombardia, 1791	
Varese	deduzioni del prefetto 1809	Deduzioni del prefetto del Lario, 1809	
Varese	Estimo di Carlo V	Estimo di Carlo V, Ducato di Milano	
Varese	Feudi		deprecato
Varese	osservazioni del prefetto d'Olona 1811	Osservazioni del prefetto d'Olona, 1811	
Varese	petizione di Angera 1807	Petizione cantone di Angera, 1807	
Varese	progetto di concentrazione 1807, Lario	Progetto di concentrazione 1807, Lario	
Varese	progetto di concentrazione 1807, Olona	Progetto di concentrazione 1807, Olona	
Varese	proposizioni del direttore dei comuni 1811	Proposizioni del direttore dei comuni, 1811	



Varese	rapporto del consiglio legislativo 1809	Rapporto consiglio legislativo, 1809	
Varese	reclamo di Rancio 1810	Reclamo comune di Rancio, 1810	
Varese	rettificazioni del dipartimento del Lario, 1812	Rettificazioni dipartimento del Lario,	
		1812	
Varese	Risposte ai 45 quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	
Varese	Statistica delle anime 1771	Statistica anime Lombardia, 1771	
Varese	Status animarum, 1574	,	deprecato
Varese	supplica di Cuvio 1809	Supplica cantone di Cuvio, 1809	•
Varese	Variazioni al compartimento di Como	Variazioni compartimento provincia di	
	The second secon	Como, 1843	
Varese	variazioni al compartimento di Como, 1816-	Variazioni compartimento provincia di	
, 41 050	1835	Como, 1816-1835	
Varese	variazioni al compartimento di Milano	Variazioni compartimento provincia di	
v ar ese	variazioni ai comparennento ai iviliano	Milano, 1843	
Varese	variazioni al compartimento di Como, Milano,	Variazioni compartimento provincia di	
v arese	1816-1835	Milano, 1816-1835	
	1010-1033	Wilding, 1010-1033	
Sondrio	comparto 1 maggio 1815	Compartimento Adda, 1815	
Sondrio	Delegazione provinciale 1816	Modifiche comparto provinciale di	
Solidilo	Delegazione provinciale 1810	Sondrio, 1816	
Sondrio	elenco dei comuni 1803	Elenco comuni dipartimento del Lario,	
Solidilo	elenco dei comuni 1803	1803	
Candaia	alanga dai tribunali 1700		
Sondrio	elenco dei tribunali 1798	Elenco tribunali dipartimento Adda e	
C 1:	C : 1: 1700	Oglio, 1798	
Sondrio	Guicciardi 1798	Osservazioni Guicciardi, 1798	
Sondrio	Guicciardi 1807	Osservazioni Guicciardi, 1807	
Sondrio	Guicciardi 1816	Osservazioni Guicciardi, 1816	
Sondrio	Indennizzo dei tribunali 1798	Indennizzio tribunali provvisori in	
		Valtellina, 1798	
Sondrio	progetto 2 dicembre 1797	Progetto di compartimento 1797,	
		Valtellina	
Sondrio	prospetto dei comuni 1807	Prospetto comuni dipartimento Adda,	
		1807	
Sondrio	prospetto di riparto dell'imposta prediale,	Riparto imposta prediale dipartimento	
	1798	Adda e Oglio, 1798	
Sondrio	quadro dei distretti 1802	Quadro distretti dipartimento del	
		Lario, 1802	
Pavia	ASC Silvano Pietra		deprecato
Pavia	ASCVo, Congregazione rurale Oltrepo, cart.	Focatico Oltrepo e Siccomario, 1737	
	17		
Pavia	ASMi Confini Torino		deprecato
Pavia	ASTo Paesi di nuovo acquisto		deprecato
Pavia	ASTo, Carte Vigevano		deprecato
Pavia	ASTo, Confini con Milano		deprecato
Pavia	ASTo, Inventario 134		deprecato
Pavia	ASTo, Inventario Bobbiese		deprecato
Pavia	ASTo, Inventario Lomellina n. 48		deprecato
Pavia	ASTo, Inventario Vigevano		deprecato
Pavia	ASTo, Parte seconda		deprecato
Pavia	Convocato 1744	Convocato Oltrepo, 1744	
Pavia	Diploma Federico I	2.	deprecato
Pavia	Quarantacinque quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	асріссию
1 4 1 14	Zuarantuonique questa	rasposte at 45 questit, 1751	
ProvMi	Elenchi feudi 1406-1472	Elenchi feudi Ducato di Milano, 1406-	
		1472	
ProvMi	Estimo di Carlo V	Estimo di Carlo V, Ducato di Milano	



ProvMi	Decreto senatorio 1595		vedi legislativo
ProvMi	Verbale 5 luglio 1599	Congregazione del Ducato, verbale 5 luglio 1599	registativo
ProvMi	Verbale 28 agosto 1623	Congregazione del Ducato, verbale 28 agosto 1623	
ProvMi	Verbale 11 luglio 1637	Congregazione del Ducato, verbale 11 luglio 1637	
ProvMi	Verbale 19 dicembre 1679	Congregazione del Ducato, verbale 19 dicembre 1679	
ProvMi	Verbale 10 settembre 1691	Congregazione del Ducato, verbale 10 settembre 1691	
ProvMi	Elenchi 1747-1780	Elenchi feudi Ducato di Milano, 1747- 1780	
ProvMi	Risposte ai 45 quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	
ProvMi	Risposte sindaci generali 1754	Risposte sindaci generali del Ducato, 1754	
ProvMi	Statistica delle anime 1771	Statistica anime Lombardia, 1771	
ProvMi	Avviso 16 gennaio 1790		vedi legislativo
ProvMi	Compartimento 1791	Compartimento Lombardia, 1791	
ProvMi	Avviso 30 aprile 1791		vedi legislativo
ProvMi	Istruzioni 1791	Competenze congregazioni municipali, 1791	
CittàMi	Alloggi militari	Alloggi militari, sec. XVI-XVIII	
CittàMi	Consulta degli Interessati Milanesi	Consulta degli Interessati Milanesi, 1754	
CittàMi	Documento 25 settembre 1756	Relazione città di Milano, 1756	
CittàMi	Nuova Pianta dei tribunali	Nuova pianta dei tribunali, 1749	
CittàMi	Patenti di nomina	Nomine decurioni milanesi, 1531- 1787	
CittàMi	Piano di riforma	Piano riforma Congregazione dello Stato, sec. XVI	
CittàMi	Piano e regole Monte di Santa Teresa	Piano e regole Monte di Santa Teresa, 1753	
CittàMi	Pianta del Patrimonio	Pianta Congregazione del Patrimonio, 1599	
CittàMi	Relazione 1771	Relazione piano tribunali, 1771	
CittàMi	Richieste di surrogazione di membri	Richieste Congregazione dello Stato, 1594	
CittàMi	Risposte ai 45 quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	
CittàMi	Risposte sindaci generali 1754	Risposte sindaci generali del Ducato, 1754	
CittàMi	Sommario 1580-1647	Sommario Tribunale provvisione, 1580-1647	
CittàMi	Sommario 1613	Sommario Tribunale provvisione, 1613	
CittàMi	Verbale 5 luglio 1599	Congregazione del Ducato, verbale 5 luglio 1599	
CittàMi	Verbale 28 agosto 1623	Congregazione del Ducato, verbale 28 agosto 1623	
CittàMi	Verbale 11 luglio 1637	Congregazione del Ducato, verbale 11 luglio 1637	
CittàMi	Verbale 19 dicembre 1679	Congregazione del Ducato, verbale 19 dicembre 1679	



CittàMi	Verbale 10 settembre 1691	Congregazione del Ducato, verbale 10 settembre 1691	
Mantova Mantova	Risposte ai quesiti 1772-1777 Specificazione 1737	Risposte ai 47 quesiti, 1772-1777 Sistemazione tribunali Mantova, 1737	
Lodi	Compartimento 1751	Compartimento Ducato di Milano,	
Lodi	Compartimento 1816	1751	deprecato
Lodi	Indice Pievi	Indice pievi Stato di Milano, 1753	deprecato
Lodi	Pianta per il governo 1755	Pianta per il governo di Lodi, 1755	
Lodi	Pianta per il governo 1757	Pianta per il governo di Lodi, 1757	
Lodi	Risposte ai 45 quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	
Lodi	Statuta et ordinamenta Civitatis Laudae	rasposte ar 15 questa, 1751	vedi
Loui	Satura et oraniamenta etvitatis Educac		legislativo
Lecco	compartimento 1751	Compartimento Ducato di Milano, 1751	
Lecco	compartimento 1791	Compartimento Lombardia, 1791	
Lecco	compartimento del Serio 1814	Compartimento Serio, 1814	
Lecco	elenco dei comuni 1803	Elenco comuni dipartimento del Lario, 1803	
Lecco	estimo di Carlo V, pieve di Brivio		deprecato, vedi
Lecco	estimo di Carlo V, pieve di Garlate		Estimo di Carlo V, Ducato di Milano deprecato, vedi Estimo di Carlo V, Ducato di Milano
Lecco	estimo di Carlo V, pieve di Missaglia		deprecato, vedi Estimo di Carlo V, Ducato di Milano
Lecco	estimo di Carlo V, pieve di Oggiono		deprecato, vedi Estimo di Carlo V, Ducato di Milano
Lecco	estimo di Carlo V, riviera di Lecco		deprecato, vedi Estimo di Carlo V, Ducato di Milano
Lecco	estimo di Carlo V, squadra de' Mauri		deprecato, vedi Estimo di Carlo V, Ducato di Milano



Lecco	estimo di Carlo V, Valsassina	Estimo di Carlo V, Valsassina	
Lecco	indice pievi 1753	Indice pievi Stato di Milano, 1753	
Lecco	piano giudiziario 1768	Piano giudiziario Stato di Milano,	
		1768	
Lecco	processi delle tavole d'estimo, pieve di Brivio		deprecato,
			vedi
			Processi
			tavole d'estimo,
			1751-1755
Lecco	processi delle tavole d'estimo, pieve di Lecco		deprecato,
Lecco	processi delle tavole a estillo, pieve ai Lecco		vedi
			Processi
			tavole
			d'estimo,
			1751-1755
Lecco	processi delle tavole d'estimo, pieve di		deprecato,
	Missaglia		vedi
			Processi
			tavole
			d'estimo,
т			1751-1755
Lecco	processi delle tavole d'estimo, pieve di Valsassina		deprecato, vedi
	vaisassiiia		Processi
			tavole
			d'estimo,
			1751-1755
Lecco	progetto di compartimento 1807	Progetto di compartimento 1807, Serio	
Lecco	progetto di concentrazione 1807	Progetto di concentrazione 1807,	
		Lario	
Lecco	progetto di concentrazione 1808	Progetto di concentrazione 1808,	
_		Lario	
Lecco	progetto di concentrazione 1811	Progetto di concentrazione 1811,	
T	and settle di distretturazione 1902	Lario	
Lecco Lecco	progetto di distrettuazione 1802 progetto di distrettuazione 1803	Progetto di distrettuazione 1802, Serio Progetto di distrettuazione 1803, Serio	
Lecco	progetto di distrettuazione 1803 progetto di rettificazione 1813	Progetto di rettificazione 1813, Serio	
Lecco	prospetto del cantone di bellano 1808	Prospetto comuni cantone di Bellano,	
Lecco	prospetto del cantone di benano 1000	1808	
Lecco	quadro dei distretti 1802	Quadro distretti dipartimento del	
		Lario, 1802	
Lecco	relazione Opizzone 1644	Relazione Opizzone 1644	
Lecco	ricorso 1789	Ricorso comunità della Valsassina,	
		1789	
Lecco	Risposte ai 45 quesiti, Lecco		deprecato
			vedi
			Risposte ai
			45 quesiti,
Lassi	Disposts of 45 amositi Mandalla		1751
Lecco	Risposte ai 45 quesiti, Mandello		deprecato vedi
			Risposte ai
			45 quesiti,
			1751



Lecco	Risposte ai 45 quesiti, Valsassina		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Lecco	statistica delle anime 1771	Statistica anime Lombardia, 1771	
Lecco	stime dei territori 1726	Stime territori Ducato di Milano, 1726	
Lecco	tabella dei comuni 1802	Tabella comuni provincia Bergamasca, 1802	
Lecco	tassa sul sale 1572	Terre Ducato di Milano, 1572	
Lecco	transunto 1771	Transunto giudiziario, 1771	
Lecco	variazioni al compartimento provinciale di Bergamo	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1835	
Lecco	variazioni al compartimento provinciale di Como	Variazioni compartimento provincia di Como, 1816-1835	
C	(f) ( 1 11 '// 1 112 1 1'/	D	
Cremona	Contado"	Repertorio scritture Contado di Cremona, sec. XVI-XVIII	
Cremona	1	Compartimento Ducato di Milano, 1751	
	Compartimento, 1791	Compartimento Lombardia, 1791	
Cremona			deprecato
Cremona	_	Elenco comuni contado di Cremona,	
	giurisdizione	1451	
Cremona Cremona	Estimo veneto, 1685 Risposte ai 45 quesiti, cart. 3051	Estimo di Crema e territorio, 1685	deprecato
			vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3052		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3053		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3054		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3055		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3056		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751



Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3057		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3058		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Cremona	Risposte ai 45 quesiti, cart. 3076		deprecato vedi Risposte ai 45 quesiti, 1751
Como	Compartimento 1751	Compartimento Ducato di Milano, 1751	
Como	Compartimento 1791	Compartimento Lombardia, 1791	
Como	Elenco dei comuni 1803	Elenco comuni dipartimento del Lario, 1803	
Como	Estimo di Carlo V 1558	Estimo di Carlo V, Ducato di Milano	
Como	Indice pievi 1753	Indice pievi Stato di Milano, 1753	
Como	Liber consulum 1510	Liber consulum Novocomi, 1510-1535	
Como	Organi e uffici 1758	Elenco organi e uffici di Como, 1758	
Como	Quadro dei distretti 1802	Quadro distretti dipartimento del Lario, 1802	
Como	Quadro delle variazioni 1835	Variazioni compartimento provincia di Como, 1816-1835	
Como	Redenzione feudi 1652	Focatico pievi di Fino, Zezio, Ugiate, 1652	
Como	Ripartizione 1240	Ripartizione pievi comasche, 1240	
Como	Risposte ai 45 quesiti 1751	Risposte ai 45 quesiti, 1751	
Como	Statistica delle anime 1771	Statistica anime Lombardia, 1771	
Como	Statuti del Collegio dei Dottori 1592		vedi legislativo
Como	Statuti di Como 1335, Determinatio mensurarum		vedi legislativo
Como	Statuti di Como 1335, Determinatio stratarum		vedi legislativo
Brescia	Comunità del Territorio, 1766	Elenco comuni Territorio di Brescia, 1766	
Brescia	Comunità soggette al dazio della macina, 1679	Elenco comuni Territorio di Brescia, 1679	
Brescia	Estimo, 1641	Estimo bresciano, 1641	
Brescia	Statuti della Val Camonica, 1750	,	vedi legislativo
Brescia	Statuti di Lonato, 1722		vedi legislativo
Brescia	Tavola del compartimento territoriale post 1816	Tavola compartimento territoriale provincia di Brescia, post 1816	
Bergamo	Risposte ai quarantacinque quesiti	Risposte ai 45 quesiti, 1751	



## Apparati archivistici particolari

In calce alle singole schede nei volumi a stampa delle istituzioni politico-amministrative si trovavano i codici degli apparati critici utilizzati per la redazione delle schede stesse, con le relative notizie (riferimenti particolari).

Tali codici sono stati fusi nell'unico database contenente anche i codici di riferimento agli apparati generali, confrontati e rivisti. Di seguito si riporta la tabella che rende conto delle correzioni apportate ai codici di riferimento agli apparati archivistici.

volume	codice modificato	codice corretto	note
Brescia	Elezione del procuratore di [nome luogo]	Elezione procuratori di Val	
		Camonica, 1759-1760	
Brescia	Comunità della Val Camonica, 1765	Elenco comuni Val Camonica, 1765	
Brescia	Governo della Valle Sabbia e dei suoi comuni,	Governo Valle Sabbia e suoi	
	1765	comuni, 1765	
Brescia	Comunità della Valle Sabbia, 1766	Elenco comuni Valle Sabbia, 1766	
Brescia	Governo della Val Trompia e dei suoi comuni,	Governo Val Trompia e suoi	
	1765	comuni, 1765	
Brescia	Relazione della comunità di [nome luogo]	Relazione comunità di [nome luogo]	
Como	Liber estimi 1439	Liber estimi civitatis Cumarum,	
Como	Discression 1139	1439	
Como	Estimo rurale di Como 1592	Estimo rurale di Como, 1592	
Como	Concessione di Federico I 1175	2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2. 2	deprecato
Como	Distribuzione delle incumbenze 1796	Competenze ufficiali municipalità di	
		Como, 1796	
Como	Corpi civici 1796	Corpi civici città di Como, 1796	
Como	Riforma della congregazione del patrimonio	Riforma congregazione del	
	1784	patrimonio, 1784	
Como	Separazione tre pievi 1532	Separazione Tre Pievi, 1532	
Como	Regolamento del Contado di Como	Regolamento contado di Como, sec.	
		XVII	
Cremona	Estimo di Carlo V	Estimo di Carlo V, contado di	
Ciciliona	Estillo di Carlo V	Cremona	
Cremona	Corpi dell'amministrazione civica, 1766	Corpi civici città di Cremona, 1766	
	AC Alloggiamenti	Corpi civici città di Cicinona, 1700	deprecato
	AC Congregazione municipale		deprecato
	AC Esequie		deprecato
Lodi	Riforma di Borghetto 1757	Riforma Borghetto, 1757	
Lodi	Riforma di Casalpusterlengo 1757	Riforma Casalpusterlengo, 1757	
Lodi	Riforma di Castiglione 1757	Riforma Castiglione, 1757	
Lodi	Riforma di Maleo, 1757	Riforma Maleo, 1757	
Varese	determinazione confini: Arbizzo-Laveno, 1854	Determinazione confini, 1854	
Varese	Arcisate 1537	Focolari pieve di Arcisate, 1537	
Varese	supplica di Arcisate 1810	Supplica comune di Arcisate, 1810	
Varese	petizione di Arcisate 1811	Petizione comuni Arcisate e Breno,	
		1811	
Varese	determinazione confini: Arnate-Crenna 1851	Determinazione confini, 1851	
Varese	determinazione confini 1846	Determinazione confini, 1846	
Varese	Arcisate, visita 1574	Visita Carlo Borromeo, Pieve di	
		Arcisate	
Varese	Arcisate, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
		Arcisate	



			1
Varese	Besano, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
		Arcisate	
Varese	Bisuschio, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
	~	Arcisate	
Varese	determinazione confini 1843-1844	Determinazione confini, 1843-1844-	
Varese	Cazzone, visita 1574	Visita Carlo Borromeo, Pieve di	
		Arcisate	
Varese	Cazzone, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
		Arcisate	
Varese	ricorso Cazzone 1751	Ricorso sindaco di Cazzone, 1751	
Varese	ASMi 3298		deprecato
Varese	ASMi 795		deprecato
Varese	Clivio, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di Arcisate	
Varese	Cremenaga, Relazione	Relazione comunità di Cremenaga, 1754	
Varese	Cuasso, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
	,	Arcisate	
Varese	supplica di Gerenzano 1809	Supplica comune di Gerenzano, 1809	
Varese	Induno, visita 1687	Visita Federico Visconti, Pieve di	
		Arcisate	
Varese	Lonate, pergamene		deprecato
Varese	Statuti Lonate	statuti di Lonate 1496	vedi legislativo
Varese	Riforma Varese 1757	riforma Varese 1757	vedi legislativo
, штово	THE THE THE TENT	111011111111111111111111111111111111111	, car registati (
Mantova	Comuni della quadra di Asola 1760	Elenco comuni qudara di Asola, 1760	
Mantova	Ordini 1614	Ordini di Asola sec. XVII	vedi legislativo
Mantova	Municipalità di Bozzolo 1787	Soppressione municipalità di Bozzolo, 1787	3
Mantova	Risposte ai quesiti 1804	Risposte ai 47 quesiti, 1804	
Mantova	Risposte ai quesiti s.d.	7	deprecato
Mantova	Feudi imperiali		deprecato
Mantova	Intendenza politica		deprecato
	Risposte ai quesiti 1802	Risposte ai 47 quesiti, 1802	u produce
Mantova	Divisione 1628	rasposte at 17 questi, 1002	deprecato
Mantova	relazione 1729	Relazione magistrato di Mantova,	deprecate
1viunto vu	Totalione 1729	1729	
Mantova	Ordini 1615	ordini di Medole sec. XVII	vedi legislativo
Mantova	Lettera del plenipotenziario imperiale 1735	Lettera plenipotenziario Stampa, 1735	
Lecco	risposte ai 45 quesiti, [nome luogo]	risposte ai 45 quesiti, 1751	
Lecco	regolamento dei boschi 1764	Regolamento boschi della Valsassina, 1764	
Lecco	regolamento della Valsassina	Regolamento della Valsassina, sec.	
		XVIII	
Lecco	rifrorma della Valsassina 1757	Riforma Valsassina, 1757	
Lecco	supplica 1771	Supplica comunità della Valsassina, 1771	
Lecco	supplica 1751	Supplica comunità di Monte Introzzo, 1751	
Lecco	supplica 1753	Supplica comunità di Lecco, 1751	
	riforma del territorio di Lecco 1757	Riforma Territorio di Lecco, 1757	
Lecco		Concentrazioni comuni pieve di	



ProvMi	Prospetto delle variazioni al 1829	Prospetto variazioni	
	_	compartimentali al 1829	
ProvMi	Riforma di Abbiategrasso, 1757	Riforma Abbiategrasso, 1757	
ProvMi	Indice mappe e tavole d'estimo	Indice nuovo estimo Stato di Milano	
ProvMi	Processi per le tavole di Milano	Processi tavole d'estimo, 1751-1755	
ProvMi	Quadro dei distretti 1802	Quadro distretti dipartimento del	
		Lario, 1802	
ProvMi	Compartimento 1809	Compartimento Olona, 1809	
ProvMi	Decreto 4 febbraio 1806	decreto 4 febbraio 1806	vedi legislativo
ProvMi	Storia della Società de' Corpi Santi	Scioglimento Corpi Santi di Milano	70022082
ProvMi	Comunicazione prefettizia 1802	Seregimiente Cerpi Sunti di Ivindite	deprecato
ProvMi	Pianta del personale		deprecato
ProvMi	Summarium		deprecato
ProvMi	Riforma di Monza 1757	Riforma Monza, 1757	deprecato
ProvMi	Compartimento 1814	Compartimento Alto Po, 1814	
ProvMi	Riforma di San Colombano 1758	Riforma San Colombano, 1758	
		Kitorina San Colombano, 1738	dannaaata
ProvMi	Uffici giudiziari		deprecato
Bergamo	convenzione, 1204		deprecato
Bergamo Bergamo	aggregazione di Fiobbio, 1818	Variazioni compartimento provincia	acpiccato
		di Bergamo, 1816-1838	
	decima, 1236		deprecato
Bergamo	Barzizza, confini	Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	aggregazione di Corpi Santi, 1818	Variazioni compartimento provincia	
		di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	capitolare officiorum		deprecato
Bergamo	sentenza, 1316		deprecato
Bergamo	sindicato, 1287		deprecato
Bergamo	aggregazione di Bondo a Colzate, 1818	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	testamento, 1259	di Bergamo, 1010 1030	deprecato
	quietanza, 1299		deprecato
Bergamo	Brembilla, confini	Confini del contado di Bergamo	асріссато
Bergamo	accordo, 1204	Commit del contado di Bergamo	deprecato
Bergamo	conti di Calepio		deprecato
	aggregazione di Cambrembo, 1817	Variazioni aamnartimanta pravincia	deprecato
Bergamo		Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	aggregazione di Celanella, 1816	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	Casnigo, confini	Confini di Casnigo, 1234	
Bergamo	investitura, 1180		deprecato
Bergamo	separazione di Valbondione, 1811	Separazione comune di	aspissaro
201541110	separazione di vancondione, 1011	Valbondione, 1811	
Bergamo	Cazzano, confini	Confini di Cazzano, 1234	
Bergamo	pagamento, 1250		deprecato
Bergamo	concentrazione nel comune di Cenate Sotto,		deprecato
5. 5	1810		p
Bergamo	giuramento, 1223		deprecato
Bergamo	elezione, 1197		deprecato
Bergamo	vendita, 1244		deprecato
Bergamo	cambiamento della sede comunale, 1817	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	stampa loci consorti, 1281		deprecato
Bergamo	vendita, 1252		deprecato
Bergamo	Dossena, confini	Confini del contado di Bergamo	aspresaro
Bergamo	separazione di Pian Gaiano con Endine, 1816	Variazioni compartimento provincia	
201541110	orpanizatione at I am Guidine con Engine, 1010	di Bergamo, 1816-1838	



Bergamo	Unione dei comuni di Falghera e Mazzoleni, 1637		deprecato
Bergamo	aggregazione di Fiobbio, 1818	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	Foppolo, confini	Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	divisione di Fuipiano e San Pellegrino, 1817	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo			deprecato
Bergamo		Confini del contado di Bergamo	
Bergamo			deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo	divisione di Lallio e Grumello del Piano, 1818	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo			deprecato
Bergamo	bando, 1300		deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo	stampa estimati, 1610		deprecato
Bergamo	separazione di Oltressenda Alta, 1810	Separazione di Oltressenda Alta, 1810	
Bergamo	riconsegna di terre, 1200		deprecato
Bergamo	divisione, 1794	Divisione di comuni. L'Onore e Songavazzo	•
Bergamo	elezione, 1246		deprecato
Bergamo	quietanza, 1322		deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo	quietanza, 1246		deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo	separazione di Piazzo alto e Basso, 1818	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	intimazione, 1254		deprecato
Bergamo	quietanza, 1250		deprecato
Bergamo	impegno, 1250		deprecato
Bergamo	aggregazione di Rogno, 1838	Variazioni compartimento provincia di Bergamo, 1816-1838	
Bergamo	San Gallo, confini	Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	,		deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo	procura, 1241		deprecato
Bergamo	stampa delle famiglie, 1768		deprecato
Bergamo	descrizione di terre, 1235		deprecato
Bergamo			deprecato
Bergamo		Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	arengo, 1254		deprecato
Bergamo	investitura, 1180		deprecato
Bergamo	pagamento di decime, 1255		deprecato
Bergamo	dichiarazione, 1329		deprecato
Bergamo	transazione, 1127		deprecato
Bergamo	soluzione, 1252		deprecato
Bergamo	sindicato, 1639		deprecato
Bergamo	sentenza, 1254		deprecato
Bergamo	soluzione, 1253		deprecato
Bergamo	definizione di lite, 1193		deprecato
Bergamo	Valleve, confini	Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	atti di causa, 1652		deprecato
Bergamo	Vertova, confini	Confini del contado di Bergamo	
Bergamo	privilegio, 1193		deprecato



Bergamo	definizione di confini, 1234		deprecato
Bergamo	suddivisione di spese, 1251		deprecato
Bergamo	accordo, 1250		deprecato
Bergamo	acquisto, 1254		deprecato
Bergamo	Zogno, confini	Confini del contado di Bergamo	
Sondrio	Metodo 1795	Amministrazione provincia di	
Solidi lo	Nietodo 1793	Valtellina, 1795	
Sondrio	controsservazioni della prefettura 1807	Controsservazioni prefettura	
	F	dell'Adda, 1807	
Sondrio	congregazione provinciale, 1816	Sistemazione comuni provincia di	
		Sondrio, 1816	
Sondrio	dati statistici 1804-1807	Statistiche diparyimento dell'Adda,	
Sondrio	elenco suppletivo degli aggiunti, 1799	1804-1807 Elenco suppletivo aggiunti	
Soliulio	elenco suppletivo degli aggiunti, 1799	comunali, 1799	
Sondrio	istruzioni sulle cariche amministrative, 1799	Istruzioni amministrative	
	,	dipartimento Adda e Oglio, 1799	
Sondrio	nota degli agenti municipali, 1799	Nota agenti municipali dipartimento	
		Adda e Oglio, 1799	
Sondrio	prospetti degli impiegati, 1798-1801	Prospetti impiegati dipartimento	
Sondrio	rinunce alla carica di agente, 1799	Adda e Oglio, 1798-1801 Rinunce carica di agente	
Sonario	rinunce and carica di agente, 1799	dipartimento Adda e Oglio, 1799	
Sondrio	Trasporto di Teglio 1832	Aggregazione comuni provincia di	ASMi, Catasto,
Solidilo	Trusporto di Toglio 1032	Sondrio, 1816-1843	cart. 756
Sondrio	competenze dei commissari, 1845	Relazioni commissari provincia di	
		Sondrio, 1845	
Sondrio	elenchi di dipendenti comunali, 1820-1841	Elenchi dipendenti comunali	
0 1:		provincia di Sondrio, 1820-1841	
Sondrio	osservazioni della delegazione provinciale, 1816	Osservazioni delegazione provinciale di Sondrio, 1816	
Sondrio	proposte del commissario governativo, 1801	Proposte commissario governativo	
Solidi lo	proposte dei commissario governativo, 1601	distretto Sondrio, 1802	
Sondrio	relazioni dei commissari, 1846-1847	Relazioni commissari provincia di	
	·	Sondrio, 1846-1847	
Sondrio	prospetti dei commissari, 1845	Prospetti commissari provincia di	
		Sondrio, 1845	
Sondrio	renitenze alle cariche amministrative, 1807	Renitenze cariche amministrative	
Sondrio	renitenze alle cariche amministrative, 1808-1809	dipartimento Adda, 1807 Renitenze cariche amministrative	
Soliulio	Tennenze ane caricile aniministrative, 1808-1809	dipartimento Adda, 1808-1809	
Sondrio	Metodo 1796	Amministrazione contado di	
		Bormio, 1796	
Sondrio	amministrazione centrale, 1799	Elenco agenti distretto di Bormio,	
		1799	
Sondrio	confini di Bormio, 1804	Confini distretto di Bormio, 1804	
Sondrio	congregazione centrale, 1816	Sistemazione comuni di Bormio e	
Sondrio	congregazione centrale, 1817	Val San Giacomo, 1816 Sistemazione comuni di Bormio e	
Solidilo	congregazione centrare, 101/	Val San Giacomo, 1817	
Sondrio	consulta di Bormio, 1816	Consulta distretto di Bormio, 1816	
Sondrio	disposizioni amministrative, 1804	Disposizioni distretto di Bormio,	
		1804	
Sondrio	petizione di Bormio, 1804	Petizione distretto di Bormio, 1804	
Sondrio	istanza di [nome luogo], [anno]	Istanza comune di [nome luogo],	
		[anno]	



Sondrio	aggregazione di [nome luogo], [anno]	Variazioni compartimento provincia di Sondrio, 1815-1858	ASMi, Catasto, cart. 762
Sondrio	associazione di [nome luogo], [anno]	Variazioni compartimento provincia di Sondrio, 1815-1858	ASMi, Catasto, cart. 762
Sondrio	separazione di [nome luogo], [anno]	<b>4.</b> 25.14.10, 1016 1000	deprecato vedi Variazioni compartimento provincia di Sondrio, 1815- 1858
Sondrio	ricorso di [nome luogo], [anno]	Ricorso comune di [nome luogo], [anno]	
Sondrio	concentrazione di [nome luogo], [anno]	Aggregazione comuni provincia di Sondrio, 1816-1843	ASMi, Catasto, cart. 756
Sondrio	variazioni al compartimento di [nome luogo], [anno]	Variazioni compartimento provincia di Sondrio, 1816-1819	ASMi, Censo p.m., cart. 775

## Apparati bibliografici particolari

In calce alle singole schede nei volumi a stampa delle istituzioni politico-amministrative si trovavano i codici degli apparati critici utilizzati per la redazione delle schede stesse, con le relative notizie (riferimenti particolari).

Tali codici sono stati fusi nell'unico database contenente anche i codici di riferimento agli apparati generali, confrontati e rivisti. Di seguito si riporta la tabella che rende conto delle correzioni apportate ai codici di riferimento agli apparati bibliografici.

volume	codice modificato	codice corretto
Sondrio	Massera 1973a	Massera 1973 a
Sondrio	Massera 1973b	Massera 1973 b
Sondrio	Massera 1975a	Massera 1975 a
Sondrio	Massera 1975b	Massera 1975 b
Sondrio	Massera 1976a	Massera 1976 a
Sondrio	Massera 1976b	Massera 1976 b
Sondrio	Massera 1981b	Massera 1981 b
Sondrio	Massera 1987a	Massera 1987 a
Sondrio	Massera 1991b	Massera 1991 b
Sondrio	Cavallari 1956b	Cavallari 1956 b
Sondrio	Cavallari 1956a	Cavallari 1956 a
Sondrio	Quadrio 1755	Quadrio 1775-1776
Sondrio	Ninguarda 1589	Visita Ninguarda 1589-1593
Sondrio	Cavallari 1961a	Cavallari 1961 a
Sondrio	Cavallari 1961b	Cavallari 1961 b
Sondrio	Cavallari 1961c	Cavallari 1961 c
Sondrio	Cavallari 1961d	Cavallari 1961 d
Sondrio	Cecini 1961a	Cecini 1961 a
Sondrio	Cecini 1961b	Cecini 1961 b
Sondrio	D'Amia 1937a	D'Amia 1937 a
Sondrio	D'Amia 1937b	D'Amia 1937 b
Sondrio	Sertoli Salis 1959a	Sertoli Salis 1959 a
Sondrio	Sertoli Salis 1959b	Sertoli Salis 1959 b
Sondrio	Guler 1959	Guler 1616
Lecco	Cappellini 1958a	Cappellini 1958 a
Lecco	Cappellini 1958b	Cappellini 1958 b
Lecco	Bognetti 1926a	Bognetti 1926 a
Lecco	Bognetti 1926b	Bognetti 1926 b



Lecco	Longoni 1985a	Longoni 1985 a
Lecco	Longoni 1985b	Longoni 1985 b
Lecco	Longoni 1985c	Longoni 1985 c

## Profili dei volumi a stampa unificati in una sola scheda - Regno Lombardo-Veneto

## Volume di Cremona (febbraio 2000)

pagina	numero schede aggregate, denominazione comuni e relativi estremi cronologici		
67	28, comune di Alfiano nuovo e	29, comune di Alfiano nuovo e vecchio	
	vecchio, 1816-1823	con Grimone e Aspice, 1823-1859	
77	87, comune di Bonemerse con	88, comune di Bonemerse con Farisengo e	
	Farisengo, 1816-1823	Carettolo con Casazza, 1823-1859	
80	100, comune di Bottaiano, 1816-	101, comune di Bottaiano con Portico,	
	1818	1818-1859	
85	135, comune di Ca de'	136, comune di Ca de' Bonavogli con Ca	
	Bonavogli, 1816-1823	de' Cervi, 1823-1859	
103	238, comune di Cappella Cantone	239, comune di Oscasale e Cappella	
	con Santa Maria Sabbione, 1816-	Cantone con S. Maria Sabbione, 1842-	
	1842	1859	
104	243, comune di Cappella de'	244, comune di Cappella de' Picenardi con	245, comune di Cappella
	Picenardi, 1816-1841	Dosso Pallavicino, 1841-1844	de'Picenardi, 1844-1859
105	248, comune di Capralba, 1816-	249, comune di Capralba con Campisico,	
	1819	1819-1859	
111	285, comune di Casaletto di	286, comune di Casaletto di sopra con	
	sopra, 1816-1840	Romanengo del Rio e Melotta, 1841-1859	
119	331, comune di Casalorzo	332, comune di Casalorzo Geroldi con	
	Geroldi, 1816-1829	Casalorzo Boldori e Ca' de' Pedroni,	
		1829-1859	
120	344, comune di cassine Gandine,	345, comune di Cassine Gandine con	
	1816-1817	Cassine Capre con Ronchi, 1817-1859	
129	390, comune di castelnuovo	391, comune di Castelnuovo Gherardi con	
	Gherardi, 1816-1840	Villa Nuova e Branzoli, 1841-1859	
132	411, comune di Cella con	412, comune di Cella con Campagna e	
	Campagna, 1816-1840	Alfeo con Castel Celano e Reboana, 1841-	
		1859	
134	421, comune di Cicognolo con	422, comune di Cicognolo con	
	Castelmanfredi, 1816-1844	Castelmanfredi e Dosso Pallavicino, 1844-	
120	110 110 110	1859	
138	447, comune di Corte de' Cortesi	448, comune di Corte de' Cortesi con	
102	con Cantonada, 1816-1840	Cantonada e Campagnola, 1841-1859	
183	672, comune di Formigara, 1816-	673, comune di Formigara con Cornaletto,	
102	1840	1841-1859	
193	725, comune di Gombito, 1816-	726, comune di Gombito con Vinzasca,	
106	1840	1841-1859	
196	745, comune di Grumello, 1816-	747, comune di Grumello con Farfengo,	
200	1840 764, comune di Isola de'	1841-1859 765, comune di Isola de' Pescaroli con	
200	Pescaroli, 1816-1823	Solarolo Paganino, 1823-1859	
206-	802, comune di Malagnino con	803, comune di Malagnino e frazioni con	804, comune di Malagnino e
206- 207	frazioni, 1816-1823	Ca de' Marozzi e Ca d'Alemani, 1823-	frazioni con Ca de' Marozzi
207	11azioiii, 1810-1823	1828	con Ca d'Alemani e Sette
		1020	
			Pozzi, 1828-1859



219	877, comune di Ossalengo con	878, comune di Ossalengo con Costa Santa	
	Costa Santa Caterina, 1816-1824	Caterina, Livrasco e Ca de' Stirpi, 1824- 1859	
231	945, comune di Pieve d'Olmi con	946, comune di Pieve d'Olmi con frazioni	
	frazioni, 1816-1830	e San Fiorano, 1830-1859	
234	958, comune di Pieve San	959, comune di Pieve San Giacomo con	
	Giacomo, 1816-1823	Torre de' Berteri, 1823-1859	
240	997, comune di Porto con	998, comune di Porto e frazioni, 1823-	
	Sommo e Porto con Sommo ex	1829	
	Parmigiano, 1816-1823		
243	1015, omune di Pugnolo, 1816-	1016, comune di Pugnolo con Fontana,	
	1829	1829-1859	
251	1061, comune di Robecco, 1816-	1062, comune di Robecco con Monastirolo	
	1840	e Gallarano, 1841-1859	
260	1111, comune di San Daniele,	1112, comune di San Daniele e frazioni,	
	1816-1829	1829-1859	
279	1225, comune di Sesto, 1816-	1226, comune di Sesto con Bredalunga,	
	1823	1823-1859	
279	1230, comune di Sette Pozzi con	1231, comune di Sette Pozzi con	
	Casalmalombra e S. Lucia Lama,	Casalmalombra e S. Lucia Lama con S.	
	1816-1823	Giacomo Lovera, 1823-1828	
290	1313, comune di Sospiro, 1816-	1314, comune di Sospiro con Tidolo,	
	1823	1823-1859	
297-	1355, comune di Torlino, 1816-	1356, comune di Torlino con Azzano,	
298	1819	1819-1859	
311	1440, comune di Vighizzolo,	1441, comune di Vighizzolo con Mottaiola	
	1816-1817	de' Padri, 1817-1859	

## Volume di Mantova (dicembre 1999)

pagina	numero schede aggregate, denominazione comuni e relativi estremi cronologici		
59-60	36, comune di Governolo, 1816- 1840	37, comune di Bagnolo San Vito, 1840- 1868	
62	59, comune di Borgoforte, 1816- 1859	60, comune di Borgoforte, 1859-1868	
75	142, comune di Castellaro, 1816- 1844	143, comune di Castellaro,1844-1867	144, comune di Castel d'Ario, 1867-1868
91	247, comune di Curtatone, 1816- 1853	248, comune di Curtatone, 1853-1859	249, comune di Curtatone, 1859-1868
98	288, comune di Goito, 1816-1859	289, comune di Goito, 1859-1868	
141	534, comune di Monzambano, 1816	536, comune di Monzambano, 1816-1859	537, comune di Monzambano, 1859-1868
145	567, comune di Pieve, 1816-1867	568, comune di Pieve di Coriano, 1867- 1868	
146- 147	578, comune di Poggio, 1816- 1867	578, comune di Poggio Rusco, 1867-1868	
149- 150	595, comune di Porto, 1816-1853	596, comune di Cittadella di Porto, 1853- 1859	597, comune di Porto Mantovano, 1859-1868
159	663, comune di Rivarolo, 1816- 1859	664, comune di Rivarolo Fuori, 1859-1868	
170	732, comune di San Giorgio, 1816-1859	733, comune di San Giorgio di Mantova, 1859-1868	

## Volume di Bergamo (dicembre 1999)

nagina	numero schede aggregate, denominazione comuni e relativi estremi cronologici
pagina	Humer o schede aggregate, denominazione comuni e relativi esti enn cronologici



47	20, comune di Albino,	21, comune di Albino con		
	1816-1818	Fiobbio, 1818-1859		
77	245, comune di Bergamo, 1816-1818	246, comune di Bergamo, 1818-1859		
93	353, comune di Bracca con Truchel, Brugià e Cornolta, 1816-1859	354, comune di Bracca, 1816		
94	363, comune di Branzi con Rivioni e Redorta, 1816-1817	364, comune di Branzi con Rivioni e Redorta e Monaci con Cagnolo di Branzi, 1817- 1859		
95	378, comune di Brembilla, 1816-1818	379, comune di Brembilla con Cattrimerio e Cà del Foglia, 1818-1859		
105	470, comune di Caprino con Celanella e Formorone, 1816-1859	471, comune di Caprino, 1816		
128	681, comune di Costa di Serina, 1816-1818	682, comune di Costa di Serina con Tagliata, 1818- 1859		
156	946, comune di Lallio con Grumello del Piano, 1816-1818	947, comune di Lallio, 1818- 1859		
185- 186	1233, comune di Pian Gaiano con Endine, 1816	1234, comune di Pian Gaiano, 1816-1859		
194	1316, comune di Poscante, 1816	1317, comune di Poscante con Olera, 1816 - 1818	1318, comune di Poscante con Olera e Monte di Nese, 1818	1319, comune di Poscante con Olera, Piazza Martino e Monte di Nese, 1818-1859
206-	1453, comune di San	1454, comune di San		
207	Pellegrino, 1816-1817	Pellegrino, 1817-1859		
216	1543, comune di Serina, 1816-1818	1544, comune di Serina con Lepreno e Bagnella, 1818- 1859		
235	1737, comune di Valleve, 1816-1817	1738, comune di Valleve con Cambrembo, 1817-1859		

## Volume di Brescia (dicembre 1999)

pagina	numero schede aggregate, denomir	nazione comuni e relativi estremi cronologici
48	40, comune di Angolo, 1816-1817	41, comune di Angolo con Mazzunno,
		1817-1859
52-53	72, comune di Barbariga con	73, comune di Barbariga, 1834-1859
	Frontignano, 1816-1834	
56	104, comune di Bienno con	105, comune di Bienno, 1818-1859
	Prestine, 1816-1818	
82	343, comune di Castegnato con	344, comune di Castegnato, 1816-
	Borbone, 1816	1859
91	428, comune di Cimbergo con	429, comune di Cimbergo, 1816-1859
	Paspardo, 1816	
96	468, comune di Colombaro con	469, comune di Colombaro, 1816-
	Timoline, 1816	1859
97	477, comune di Comezzano, 1816-	478, comune di Comezzano, 1817-
	1817	1859
97	482, comune di Concesio, 1816	483, comune di Concesio, 1816-1859



107	576, comune di Flero con Coller e Poncarale con Borgo Poncarale, 1816-1817	577, comune di Coller, 1817-1859	
111	619, comune di Gargnano, 1816- 1817	620, comune di Gargnano e Muslone, 1817-1859	
118- 119	684, comune di Inzino con Magno, 1816	685, comune di Inzino, 1816-1859	
119	696, comune di Iseo con Pilzone, 1816	697, comune di Iseo, 1816-1859	
122	716, comune di Leno con Castelletto, Milzanello e Porzano, 1816	717, comune di Leno con Castelletto e Porzano, 1816-1817	718, comune di Leno con Castelletto, 1817-1859
152	1000, comune di Oriano con Pedergnaga e Trignano, 1816-1817	1001, comune di Oriano, 1817-1859	
167	1134, comune di Pompiano con Breda Franca, 1816-1817	1135, comune di Pompiano, 1817- 1859	
175	1207, comune di Provaglio di sopra con Provaglio di sotto, 1816	1208, comune di Provaglio di sopra, 1816-1859	
177	1228, comune di Quinzano con Villanuova e Mezzullo, 1816-1841	1229, comune di Quinzano con Mezzullo, 1841-1859	
180	1259, comune di Rodengo, 1816	1260, comune di Rodengo con Borbone, 1816-1859	
188	1326, comune di San Bartolomeo, 1816	1327, comune di San Bartolomeo, 1816-1859	
188	1334, comune di San Felice, 1816- 1859	1335, comune di San Felice con Raffa, 1816	
192	1371, comune di Saviore, 1816- 1818	1372, comune di Saviore con Valli di Saviore, 1818-1859	
201	1453, comune di Torbiato con Calino, 1816	1454, comune di Torbiato, 1816-1859	
205	1491, comune di Urago Mella, 1816	1492, comune di Urago Mella, 1816- 1859	
208	1520, comune di Verolavecchia con Scorzarolo, 1816-1841	1521, comune di Verolavecchia con Monticelli d'Oglio, Villanuova e Scorzarolo, 1841-1859	